

Presidentes de Bolivia y Turquía firman acuerdos de colaboración económica



Ankara, 9 Abr (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales y su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan firmaron convenios de colaboración económica, luego de celebrar un diálogo bilateral en el Complejo Presidencial de Ankara.

En la conferencia de prensa posterior al encuentro ambos gobernantes resaltaron la importancia de incrementar los lazos comerciales bilaterales y el volumen de intercambios comerciales hasta los 500 millones de dólares, desde los 113 millones registrados en 2018.

Para alcanzar esa meta los dos gobiernos firmaron varios acuerdos de colaboración, al tiempo que se puso en marcha una comisión intergubernamental de cooperación económica, que estará respaldada por las respectivas embajadas, la turca que se abrió en La Paz el pasado año; y la boliviana en Ankara, cuya apertura está programada para el primer semestre de 2019.

Además, Morales solicitó el aval de Erdogan, por sus buenas relaciones con Rusia, para que interceda en los intentos

de Bolivia de abrir el mercado de aquel país a la industria cárnica del país andino, según señaló antes del encuentro.

Por su parte Erdogan elogió la postura de Bolivia en lo que respecta al conflicto palestino, agradeciendo “el apoyo al mantenimiento del estatus de Jerusalén, la protección de los civiles en Palestina, y el enfoque del país hacia los altos del Golán” como parte de la legítima soberanía de Siria.

Tras la conferencia de prensa el presidente boliviano fue invitado a una cena de honor en el Palacio presidencial, al término de la cual el mandatario partirá de regreso a La Paz.

Con anterioridad, el rector de la Universidad de Ankara, Erkan Ibis, invitó al presidente de Bolivia, Evo Morales Ayma, para hacerle entrega del “Certificado de Amistad” de la institución en presencia de académicos y diplomáticos destinados en esta capital.

Evo Morales, que llegó hoy en visita oficial a Turquía y se reunirá en horas de la tarde con su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, estuvo acompañado por el ministro boliviano de Relaciones Exteriores, Diego Pary, y su embajador en Italia Carlos Aparicio, hasta el momento encargado de Turquía.

En el acto protocolario también participó el director del Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad, Mehmet Necati, quien agradeció la deferencia del líder boliviano y recordó que con él ya son cinco los presidentes latinoamericanos que pasaron por el paraninfo para recibir el título honorífico.

Durante su intervención Morales describió en líneas generales lo que supuso para su país el periodo de la conquista española, en cuanto al expolio de los recursos naturales y la explotación de los pobladores originarios.

Señaló que muchas de esas estructuras de dominio pervivían cuando ellos llegaron al gobierno hace 13 años.

En ese sentido consideró que su Gobierno hizo un cambio fundamental en cuanto al reparto de la riqueza al transformar un modelo colonial en un sistema plurinacional, basado en la justa redistribución de los recursos, y para ello se llevó a cabo en 2006 la nacionalización de los recursos del país que estaban en manos de empresas transnacionales.

El dirigente explicó que los contratos que regían estas explotaciones eran inconstitucionales y asignaban un reparto del 82 por ciento de los beneficios para las firmas extranjeras y un 18 por ciento para el Estado, mientras cerca de un 40 por ciento de la población vivía en la extrema pobreza.

Morales señaló que su Gobierno consiguió mejorar el nivel de vida de una gran parte de la población, con un nivel de pobreza que bajó al 15 por ciento, mientras que la renta per cápita ascendió de 900 dólares a cuatro mil, manteniendo el objetivo de seguir avanzando hacia una redistribución de la riqueza cada vez más justa.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/188003-presidentes-de-bolivia-y-turquia-firman-acuerdos-de-colaboracion-economica>



Radio Habana Cuba